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* Свердловские домостроители одобряют решения 

июньского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС 

и восьмой сессии Верховного Совета СССР

Внимание- 
дисциплине

Коллектив строительно
го управления № 28 с осо
бым вниманием отнесся к 
словам из доклада К. У. 
Черненко о воспитании у 
каждого человека потреб
ности в труде, ясного соз
нания необходимости доб
росовестной работы на 
общее благо.

Партийная организация и 
руководство нашего уп
равления взяли на контроль 
вопросы по улучшению ор
ганизации труда и дисцип
лины. А это значит, что од
на из главных задач сегод
ня: довести до сознания 
каждого работника, что по
терянная минута рабочего 
времени мешает развитию 
экономики в целом.

Трудящиеся СУ-28 с 
удовлетворением воспри
няли предпринятые парти
ей шаги по укреплению тру
довой дисциплины и поряд
ка. Регулярные рейды НК 
и «Комсомольского про
жектора» помогли выявить 
случаи потерь рабочей ми
нуты на строительных пло
щадках нашего управления. 
Профилактика опозданий 
на работу, а также меры 
материального воздействия 
на прогульщиков помогли 
нам добиться определен
ного сдвига в преодолении 
факторов расхлябанности, 
безответственного отноше
ния некоторых людей к 
своим обязанностям.

В опубликованном пись
ме рабочего станкострои
тельного завода им. Серго 
Орджоникидзе Героя Со
циалистического Труда В. Г. 
Комарова есть такие стро
ки: «добрые перемены 
огромны, но могли быть 
еще значительней». Смысл 
этих слов мы понимаем 
так: ослабление контроля 
за трудовой дисциплиной 

недопустимо. Дисциплина и 
порядок — это неотъемле
мая часть социалистической 
демократии, а контроль за 
ними — не кратковремен
ная кампания, а повседнев
ная работа. И она будет ус
пешной, если станет опи
раться на опыт, сознатель
ность и гражданскую ак
тивность масс.

Л. АХМИН, 
начальник СУ-28.

Отвечая 
велению 
времени

Очень важные вопросы 
рассмотрел Пленум Цент
рального Комитета КПСС. 
Речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС Ю. В. Андро
пова, доклад К. У. Чернен
ко «Актуальные вопросы 
идеологической, массово- 
политической работы» и 
принятое постановление 
коммунисты комбината вос
приняли как руководство к 
действию. Изучать матери
алы Пленума мы только на
чали. Но уже после пер
вого прочтения возникло 
немало мыслей.

«Лишь слияние идейно
воспитательной работы с 
политической, организа
торской и хозяйственной 
дает нужный эффект. Об 
этом всегда надо помнить 
и партийным, и хозяйст
венным руководителям», — 
отмечалось в докладе К. У. 
Черненко. Именно на такое 
слияние должна быть на
целена работа наших пар
тийных организаций под
разделений комбината. 
Задача партгрупоргов, 
партгрупп в бригадах, каж
дого коммуниста в бригаде, 
цехе, участке теснее свя

зывать идеологическую ра
боту с борьбой за выпол
нение государственного 
плана и принятых социа
листических обязательств. 
Сегодня партийным органи
зациям, хозяйственным ру
ководителям, коллективам 
бригад подразделений ком
бината нужно приложить 
максимум усилий, чтобы 
обеспечить ввод в эксплу
атацию 105 тысяч кв. мет
ров жилья и с честью вы
полнить плановые задания 
второго квартала и перво
го полугодия.

Важнейшим звеном на
шей работы является борь
ба за повышение качества 
строительства. И надо ска
зать, что партийные бюро 
строительных управлений, 
хотя и взяли вопросы ка
чества под свой контроль, 
еще недостаточно проявля
ют инициативы, творческо
го подхода к их решению. 
Недостаточно еще исполь
зуется в этом плане социа
листическое соревнование, 
медленно распространя
ется передовой опыт. Возь
мем почин «Каждой брига
де — механизированный 
труд на инженерной осно
ве!». Во многих строитель
ных управлениях развитие 
его явно заторможено. А 
«ведь задержка, волокита в 
распространении передо
вого опыта — это те же 
экономические потери, а 
в масштабах страны весь
ма ощутимые» — отмеча
лось в докладе.

Все коммунисты комбина
та должны сегодня внима
тельно (проанализировать 
свою работу и, следуя при
зыву партии, настраиваться 
на дела, а не на громкие 
слова. Этого требуют от 
нас решения прошедшего 
Пленума, этого требует от 
нас время.

Н. ДАВЫДОВ, 
заместитель секретаря 

партийного 
комитета ДСК.

ЗАДАЧИ ПЕР 
ВИЧНОИ ПАР
ТИЙНОЙ ОРГА 
НИЗАЦИИ И АППАРА

ТА УПРАВЛЕНИЯ ДО 
МОСТРОИТЕЛЬН ОГО 
КОМБИНАТА ПО ВВО 
ДУ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
ОБЪЕКТОВ КВАРТАЛА 
«АКАДЕМИЧЕСКИЙ» — 
с такой повесткой дня на 
прошлой неделе состоя
лось открытое партийное 
собрание у коммунистов 
управления ДСК. С док
ладом на собрании вы
ступила зам. главного ин
женера комбината В. С., 
Деньгина.

— Через полторы неде
ли здесь, — Валентина 
Серафимовна показала на 
план застройки микрорай
она, вывешенный на сце
не актового зала, — кол
лективам генподрядных 
управлений предстоит 
сдать государственным 
комиссиям не менее 55 
тысяч кв. метров жилья.

И далее, докладчик об
рисовала широкую карти
ну состояния дел в мик
рорайоне «Академиче
ский». Она, в частности, 
отметила, что, если пер
вая группа домов (18-е 
и 20-е) не вызывает 
сомнения, т. к. есть объ
екты, уже готовые к при
ходу комиссий, то вторая 
группа домов (21-е, и 
особенно № 3 и 4) достав
ляют нам немало трудно
стей.

Естественно, в нашей 
газете, газете свердлов
ских домостроителей, не 
стоит останавливаться на 
том, что нас сильно тор
мозит «Телефонстрой», 
сдерживают субподряд
чики — сантехники, не
мало хлопот доставляет 
поставка оборудования 
УКСом горисполкома и 
т. Д.

Наш коллектив, в пер
вую очередь, должен вы
полнить собственные за
дачи, каждое управление, 
занятое на объектах 
«Академического», обяза
но сделать все для обес
печения ввода объектов.

Немалую, а порой и ре
шающую роль, в успехе 
нашего общего дела игра
ют отделы управления

* Партийная жизнь----------------------------

ЦЕЛЬ ОДНА-ВВОД!

ДСК. Плановый, сметно
договорный, производст
венный, технический, 
группа ПНР, диспетчер
ский, лаборатория по 
качеству, словом, нет в 
управлении отдела, ко
торый не мог бы внести 
вклад по объектам «Ака
демического». Это каса
ется и УПТК, и ОГЭ.

Или взять, к примеру, 
отдел главного механика. 
К сожалению, ОГМ не ве
дет никакого контроля за 
монтажом и демонтажом 
башенных кранов, а бес
контрольность ведет к 
неоправданным затратам 
временных, людских и 
материальных ресурсов. 
Почему бы ОГМ не по
заимствовать опыт ОГЭ и 
производственного отде
ла, конкретные работники 
которых взяли конкретное 
шефство над определен
ным кругом вопросов по 
« Академическому» ?

Или составлены планы 
бытовых городков, а кто 
ведет контроль за тем, 
правильно ли установлены 
бытовки? Почему оказыва
ется, что в управлениях 
не знакомы с этими пла
нами, а бытовки стоят 
на месте, где должны вес
тись земляные работы?

— Думаю, что будет 
правильно, — отметила 
В. С. Деньгина, — соз
дать группу или участок 
по подготовке будущего 
производства, ведь впе
реди у нас предстоит но
вый квартал массовой за
стройки — «Заречный».

В обсуждении доклада 
приняли участие Л. А. 
Котель (проектно-сметная 
группа), И. П. Бессонов 
(сметно - договорный от
дел), Л. А. Финадеева 
(ОТЗ), А. И. Чуркин (ла
боратория по качеству).

Выступивший на собра
нии начальник комбина
та А. К. Ежов отметил, 
что микрорайон «Акаде
мический» — новая 
строка в биографии кол
лектива комбината. Труд
ности, которые возникают 
в ходе его возведения, нам 
поможет преодолеть опыт, 
накопленный в ходе стро
ительства прежних микро
районов. Одно из «узких» 
мест комбината — инже
нерная подготовка, поэто
му назрела пора созда
ния в комбинате еще од
ного управления «нуле
вого» цикла с ориентаци
ей его именно в этом на
правлении, тем более, чтц 
уже сегодня мы должны 
начать тщательную под
готовку к микрорайону 
«Заречному».

И последнее, на что 
обратил внимание А. К. 
Ежов; аппарат управления 
ДСК к решению всех во
просов должен подходить 
комплексно, тогда мень
ше будет накладок, кото
рые выясняются на объ
ектах и сдерживают ритм' 
строительного конвейера, 
цель которого — ввод!

В. ЛИПАТНИКОВ, 
зам. секретаря 

партбюро управле
ния комбината.

На снимке: панорама 
« Академического».

Комплексная застройка 
квартала «Академический» 
ведется коллективами домо

строительного комбината 
имени 60-летия Союза ССР.

Фото нашего общ. 
корр. Г. Сибагатулина.
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* По итогам учебного гола_______ -т—~

УЧЕБА - В
Политическая и эконо

мическая учеба коммуни
стов и беспартийных тру
дящихся завода в 1982- 
83 учебном году стояла в 
центре внимания партий
ной организации завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола и широко ис
пользовалась в мобилиза
ции коллектива на досроч
ное выполнение планов и 
заданий пятилетки.

Особое внимание было 
уделено комплектованию, 
в результате к учебе бы
ли привлечены все ком
мунисты, комсомольцы, 
мастера, значительная 
часть беспартийного акти
ва, всего 1820 чел., или 
71 процент всего числен
ного состава коллектива 
завода. В сети партийно
го просвещения работало 
7 школ, в комсомольской 
политсети — 8 кружков, 
в системе экономического 
образования было созда
но 6 экономических школ , 
и 8 школ коммунистиче
ского труда.

Во всех кружках орга
низованно прошли заня
тия по теме «Союз неру
шимый республик сво
бодных», были изучены 
материалы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и 
доклад Генерального се
кретаря ЦК КПСС това
рища Ю. В. Андропова. 
Изучение этих материа
лов большинство пропа
гандистов связывало с 
конкретными задачами, 
стоящими перед заводом 
по успешному выполне
нию заданий года, пяти
летки.

На заводе сложились 
стабильные кадры пропа
гандистов, многие из ко
торых имеют солидный 
стаж и опыт пропаганди
стской работы. Это — 
В. С. Нудель, Ю. Н. 
Кузнецов, Е. Т. Колпащи- 
кова, Л. А. Журавлева.

Лучшей организации 
процесса учебы и наибо
лее высокого идейно-по
литического уровня заня
тий добились пропаган
дисты: В. С. Нудель, 
В. Г. Рожнов, А. И. Юш
ков, К. Ф. Феденева, 
Е. Т. Колпащикова, 
Ю. Н. Кузнецов. Без 
срывов и переносов, с ак
тивным участием слуша
телей проходят занятия 
в кружках пропаганди
стов В. Г. Рожнова и 
В. С. Нуделя, которые 
помогают слушателям не 
только в теоретическом 
осмысливании изучаемой 
проблемы, но и в прак
тическом использовании 
полученных знаний на 
своих производственных 
участках. Веб заслужива
ющие внимания идеи 
коллективно обсуждаются 
на занятиях, рассматри
ваются пути их реализа
ции.

Пропагандисты Е. Т. 
Колпащикова и А. И. 
Юшков также не ограни-

ПОМОЩЬ ПРОИЗВОДСТВУ
чиваются изложением по
ложений, сформулирован
ных в учебной програм
ме, они используют уче
бу в помощь производст
ву, проявляют особое 
беспокойство о качестве 
знаний, об отношении 
людей к учебе. Все про
пагандисты систематиче
ски совершенствуют свое 
мастерство лектора. Они 
чередуют лекции с семи
нарскими занятиями, увя
зывают теоретический ма
териал с жизнью завода. 
Важным обстоятельством 
является то, что завод
ские пропагандисты от
лично осведомлены по 
всем вопросам работы 
предприятия, большое 
внимание уделяют они 
индивидуальному подходу 
к каждому слушателю, 
интересуются, как люди
овладевают теоретически
ми знаниями, как приме
няют их в своей практи
ческой деятельности.

Во всех кружках ком-
сомольскои 1 
были проведены 
бережливости»,

политсети
[ «уроки 

задача
которых — соединить ус
воение теоретических по
ложений, выдвинутых 
XXVI съездом' КПСС,
ноябрьским 
ЦК КПСС с 
сними делами

Пленумом 
практиче- 
коллекти-

ва, деятельностью ком
сомольских организаций,
каждого 
века по 
риальных 
сурсов.

молодого чело- 
экономии мате- 
и трудовых ре-

Экономической учебой

ской и общественной ак
тивности коммунистов, 
комсомольцев и коллек
тива завода в целом.

Методический совет 
партийного просвещения 
в течение всего учебного 
года постоянно контроли
ровал качество проведе
ния занятий, подготовку 
пропагандистов, подбор 
ими методической и учеб
ной литературы. Было 
проведено 2 открытых 
занятия: одно в системе 
партийного образования 
по курсу «Научно-техни
ческий прогресс и эффек-
тивность производства» и 
второе—в комсомольской 
политсети по курсу «Во
просы внутренней и внеш
ней политики КПСС», 
после которых пропаган
дистам были даны ме
тодические рекоменда-
ции.

В течение' года были 
оформлены три темати
ческие выставки: «Союз
нерушимыи 
свободных»,

республик 
«В помощь

политинформатору и аги
татору», «Международ
ная политика КПСС».

Партийное бюро завода 
и партийные организации 
цехов стремятся к улуч
шению работы всех звень
ев партийного, комсо
мольского образования,

на заводе было охвачено 
296 чел. Пропагандиста
ми в этой системе явля
ются начальники цехов, 
мастера, технологи.

В целях дальнейшего 
совершенствования эконо
мических знаний и учи
тывая возрастающее зна
чение экономического об
разования трудящихся в 
деле устранения недо
статков и повышении 
производительности тру
да, на заводе созданы со
вет по экономическому 
образованию. Он является 
методическим и коорди
нирующим органом по 
вопросам учебы, система-
тически информирует
пропагандистов о прак
тических задачах коллек
тива, участвует в со
ставлении рекомендаций, 
контролирует проведение 
занятий. С целью кон
троля за ходом занятий 
все члены совета закреп
лены за школами и по-
стоянно информируют о 
ходе учебы. На заседа
ниях совета рассматрива
лись организационные 
вопросы, оценивалась ра
бота школ в определен
ных цехах, подводились 
итоги рейдов.

Курс, взятый на эко
номическую подготовку 
кадров, благотворно ска
зался на развитии про
изводственной, творче-

экономической 
трудящихся.

Под контролем

учебы

нахо-
дилось и проведение по
литинформаций, имеющих 
два направления: «Меж
дународная жизнь стра
ны» и «Внутриполитиче
ская жизнь страны». Для
рабочих 
прочитано 
наиболее

завода было 
46 лекций,

них:
интересные из 

«XXVI съезд об
особенностях идеологиче
ской борьбы на между
народной арене, актуаль
ные проблемы нравствен-
ного 
сти», 
го

воспитания лично- 
«Итоги ноябрьско-

(1982 г.) Пленума
ЦК КПСС», «Искусство 
и идеологическая борь
ба», «Воспитание детей— 
забота общая» и др.

Каждый второй четверг 
на заводе проходил еди
ный политдень, после ко
торого все вопросы, по
ставленные трудящимися, 
обобщались партийным
бюро, администрацией,

* Репортаж с конкурса мастерства ------------------------

Автограф мастерком

профсоюзным комитетом.
И все же необходимо 

отметить недостатки, ме
шающие развитию полит
сети и экономической уче-
бы, а именно: переносы
занятий, их неполная 
посещаемость и, порой, 
недостаточная активность 
слушателей. Устранению 
этих недостатков партий
ное бюро завода уделит 
особое внимание в буду
щем учебном году.

М. ЧИКУРОВА, 
зав. парткабинетом 

завода ЖБИ им. Ле-
нинского комсомола.

* 25 июня —День изобретателя и рационализатора“—

РАВНЯТЬСЯ НА ЛУЧШИХ
рационализации 670 чело-Коммунистическая пар

тия, Советское государство, 
трудящиеся нашей страны, 
следуя ленинским заве
там, делают /все для разви
тия творческих способнос
тей человека, видя в изо
бретательстве и рационали
заторстве один из .важней
ших факторов интенсифи
кации научного прогресса. 
Не случайно Президиумом 
Верховиого Совета СССР 
установлен ежегодный 
праздник — Всесоюзный 
день изобретателя и рацио

нализатора, который отме
чается в предстоящую суб
боту.

Большой вклад в общее 
дело .вносят рационализа
торы нашего комбината. За 
два с .половиной года. один
надцатой пятилетки рацио
нализаторский фонд кол
лектива комбината соста
вил 1 млн. 959 тысяч руб
лей, т. е. рационализаторы 
сдержали свое слово и вы
полнили обязательство трех 
лет пятилетки. За 1981 — 
1983 гг. приняло участие в

век. Подано 942 предложе
ния по улучшению условий 
труда, экономии материа
лов, повышению произво
дительности' труда и техни
ке безопасности.

Лучшими рацио,нал изато- 
рами признаны: И. В. Ле
тов, механик завода ЖБИ; 
Г. А. Истомин, старший ин
женер завода ЖБИ; А. Т. 
Савелков, прораб СУ-28.

Лучшая комплексная 
бригада — Ю. А. Яблокова. 
Молодые раци о н ал и з а торы:

Одной из форм со
циалистического сорев
нования в ДСК стали 
ежегодные конкурсы 
мастерства ■ молодых 
рабочих.

14 июня за звание 
«Лучший по профес
сии» соревновались 
штукатуры. На доме 
№20 в квартале 
«Академический» в 9 
утра собрались зве
нья с желанием при
ступить сразу к рабо
те. Все были на месте 
и готовы: участники, 
жюри и болельщики, 
не готовыми оказались 
лишь... хозяева объ
екта, на котором про
водился конкурс, — 
строительное управле
ние № 13. Полтора 
часа потребовалось им, 
чтобы подготовить объ
ект. Из-за этого кон
курс начался лишь в 
10-30, что, естествен
но, сказалось на на
строе участников.

Но вот, наконец, 
взметнулся < вверх 
флаг, возвещающий 
об открытии конкур
са. Поднять его было 
поручено звену из 
СУ-1 С. Головановой и 
X. Халиловой — по
бедителям прошлогод
него конкурса в ком
бинате и призерам об
ластного конкурса.

После жеребьевки 
звенья разошлись по

квартирам. Многое
предстояло . сделать 
участникам: улучшен
ную штукатурку плит 
горизонтальных при
мыканий стен и пере
крытий о’ разделкой 
лузг и усенков, вырав
нивание мест примыка
ний, выравнивание по
толков под шпаклев
ку.

Слаженно и краси
во работали звенья. 
Скоро выделились и 
лидеры соревнования 
т— это девушки из 
СУ-1 и СУ-15. Замет
но отличалось каче
ство выполняемой ими 
работы от качества 
работы других звень
ев, в данном слу
чае немалую роль сы
грал профессиональ
ный опыт. Ста
рались не отста
вать от своих более 
опытных подруг зве
нья СУ-7 и СУ-13. Но 
как раз опыта им не
много и не хватило, 
почти не проигрывая по 
времени, они явно ус
тупали в качестве. Но 
хочется верить, что 
этот конкурс их мно
гому научит, и на сле
дующий год эти зве
нья мы увидим в чис
ле лидеров.

Итак, пришла пора 
работать жюри — по
сле тщательной при
емки квартир и после

теоретического опроса 
победителями призна
но звено СУ-15 в сос
таве Г. Куликовой и 
В. Ергиной. Немного 
отстало от них звено 
СУ-1, ниже баллы у 
них оказались, за со
блюдение техники без
опасности и культуры 
производства. Третье 
место поделили звенья 
СУ-7 Ф. Ярулина и 
3. Хабирова и СУ-13 
В. Десятков и Н. Сул- 
таньярова.

Под дружные апло
дисменты болельщиков 
участникам были вру
чены грамоты, призы, 
цветы. Вручен приз 
самому молодому уча
стнику конкурса Васи
лию Десяткову.

Впереди отделочни
ков ждет последний 
этап. Лучшие молодые 
строители будут защи
щать на областных 
конкурсах честь ком
бината.

В городе Асбесте 2 
июля состоится област
ной конкурс маляров, 
а в Нижнем Тагиле 20 
августа конкурс штука
туров. Хочется поже
лать нашим участни
кам новых побед.

Н. НИКИШИНА, 
инженер ОТиЗ ДСК.

На снимке: победи
тели конкурса Г. Ку
ликова и В. Ергина 
(СУ-15).

В. А. Леднев (СУ-20) и Т. В. 
Бабушкина (СУ-1). Хочется 
отметить и инженеров, за
нимающихся вопросами ра
ционализации: И. А. Теп- 
лову (СУ-29), В. А. Леднева, 
А. М. Лохнева (завод ЖБИ). 
По итогам прошлого года 
коллектив рационализато
ров комбината занял вто
рое место среди коллекти
вов Главсредуралстроя. На
ряду с достигнутыми' у Спе
хами следует отметить, что 
в рационализаторской рабо
те, работе первичных со
ставов ВОИР имеются су
щественные недостатки. 
Слабо привлекаются к ра
ционализаторской работе

передовые рабочие, осо
бенно .молодежь. В строи
тельных управлениях мало 
творческих бригад рациона- 
лмзаторов. Слишком низка 
активность рационализато
ров. стройуправлений в 
проводимых смотрах-кон
курсах.

Творческая энергия ра
ционализаторов ДСК в 
одиннадцатой пятилетке на
правлена на решение за
дач, вытекающих из основ
ных положений целевых 
комплексны« программ и 
мероприятий по развитию 
КПД в Свердловске, основ

ными из которых являют
ся:

— совершенство в ан и е 
конструкторских решений и 
повышение технологично
сти домов серии 141-СВ;

— механизация и сокра
щение затрат ручного тру
да;

— экономия материаль
ных и трудовых ресурсов;

— совершенство в а н и е 
технологии заводского и 
строительного процессов.

А. ТАЛОВИКОВА, 
наш общ. корр.
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С КОМСОМОЛЬСКОЙ ГАРАНТИЕЙ
Не секрет, зачастую при 

возведении новых жилых 
массивов строительство до
мов существенно опережа
ет строительство объектов 
социально-бытового назна
чения. Молодые строители 
МЖК уже при проектирова
нии своего микрорайона 
предусмотрели пропорцио
нальный ввод в зксплуата-

дневно проводили хроно
метраж, анализировали 
каждую минуту рабочего 
времени: где мы теряем, 
что нужно сделать, чтобы 
работать еще эффективнее. 
Бывало, и разбирали клад
ку. Поликлиника — Объект 
сложной конфигурации, по
вороты, простенки — необ
ходимо выдерживать ра-

;та&к поликлиники ведется 
круглосуточно), ребята ус
певают жить и насыщенной 
внутриотрядной жизнью. 
Конкурс профессионально
го мастерства, вечер отряд
ной дружбы, день именини- 
ка, комплексная внутриот- 
рядная спартакиада — вот 
неполная картина общест
венной жизни КМСО-13.

цию тех и других объектов. 
Что ж тут удивительного, 
скажете вы, — любой про
ект нового жилого масси
ва предполагает его ком-

диусы с точностью до 
лиметра.

Нередко приходится

мил-

с«ы-

плексную застройку.
А потому особенно радует 
тот факт, что строительство 
молодежного жилого ком-
плекса 
строгом 
ектом.

Рядом

осуществляется в 
соответствии с про-

с жилыми демами
уже встали административ
ный пристрой, комплекс
ный приемный пункт, дет
ский комбинат на 320 мест. 
Серьезный экзамен пред
стоит бойцам КМСО МЖК 
и в этом году — ввод в 
действие, кроме жилого 
дома, детской поликлиники, 
детского комбината и при
строя, где разместятся клу
бы МЖК. Архитекторы тех
нического отдела оргкоми
тета МЖК вместе со спе
циалистами «Свердловск- 
гражданпроекта» разрабо
тали индивидуальный про
ект детской поликлиники с 
учетом архитектурного об
лика этого массива. При 
проектировании были учте
ны и предложения врачей, 
социологический опрос ко
торых провели обществен
ники МЖК. Ее панельное 
исполнение в типовой се
рии не вписывалось в архи
тектурный ансамбль ком
плекса, поэтому решили: 
быть поликлинике из кир
пича. Надо сказать, что 
приняв такое решение, мо
лодые строители комплек
са пошли по линии наи
большего сопротивления: 
ведь строить из кирпича 
значило осваивать новую 
технологию, существенно 
отличающуюся от крупно-

шать от людей, далеких от 
МЖК, такое мнение: мол, 
строят там все объекты 
профессионалы - строите
ли, а сами «эмжековцы» 
больше в подсобниках хо
дят. Спешу заверить: «Эм
жековцы» не только сами 
строят, организуют и руко
водят строительством тоже 
самостоятельно. Не в оби
ду будет сказано, многим 
строительным организаци
ям города сегодня уже 
можно кое-чему поучиться 
у МЖК.

Много экспериментируют 
ребята в процессе строи
тельства. На поликлинике 
сами изготовили набор раз
личных подмостей и инвен
тарных ограждений. Разра
ботали четкий график пода-

Уже монтируется третий 
этаж поликлиники. Скоро 
хозяевами подвала и перво
го этажа станут отделочники

* Выпуск № 21 пресс-центра МЖК

панельного
А потому

домостроения. 
штаб стройки

опять засел за книжки. Ос
новательно изучили ребята 
специальную литературу, а 
будущих строителей поли
клиники, бойцов КМСО-13 
отправили поработать, по
набраться опыта у профес
сионалов каменной кладки 
на объекты «Свердловск- 
гражданстроя» и ДСК.

Действовали ребята со
гласно вековой мудрости:
семь раз отмерь один
отрежь. И хотя времени бы
ло в обрез, постарались до
последнего гвоздя
ботать весь

разра-
технологиче-

ский процесс, составили ка
лендарный график хода об
щестроительных работ. Еще 
и еще раз прикидывали, 
как лучше расставить лю
дей и механизмы, какие 
приемы труда будут наибо
лее прогрессивны на этом 
объекте.

— И все-таки поначалу 
бойцам было
рассказывает 
штаба стройки 
сковских. — 
мы взяли под

нелегко, — 
начальник 

Виктор Мо- 
Поликлинику
самое

стальное внимание.
при- 

еже-

чи материалов, 
лили рабочих по 
риметру здания, 
зволило вести 
менный монтаж,

распреде- 
всему пе- 
Это по- 

одиновре- 
исключить

заторы и непроизводитель
ные затраты времени.

Каждое отверстие в сте
не штаб стройки сдает суб
подрядным организациям 
под расписку. Конечно, не 
всех радует такая дотош
ность, но в конечном счете 
выигрывает дело. Не при
дется потом на завершаю
щем этапе строительства— 
отделке здания — проби
вать новые и замазывать 
старые отверстия и каналы.

Еженедельно на строи
тельной площадке прово
дятся рейды по проверке 
складирования, хранения и 
использования материалов. 
Застывшего раствора и би
того кирпича здесь не уви
дишь. Ведь очень хорошо 
знают ребята нелегкую 
жизнь своих снабженцев, в 
поте лица выбивающих для 
объекта необходимые ма
териалы. На заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
бойцы КМСО-11 организо
вали дополнительные сме
ны, чтобы обеспечить бес
перебойную поставку желе
зобетонных изделий на 
монтаж детской поликлини
ки.

— Сегодня ребята, рань
ше не имевшие к строи
тельству никакого отноше-
ния, добиваются 
изводительности 
профессионал

говорит

такой про
труда, что 
позавиду- 
командир

КМСО-13 Александр Пет
ров. — Но, чтобы «склады
вать кирпичи», каждый из 
нас не вприглядку познако-
милея с проектом ина-
че на этом объекте нельзя. 
Очень помогают нам ребя
та, которые пришли по 
комсомольским путевкам 
на строительство завода 
КПД.

Несмотря на очень плот
ный режим работы (мон-

СОЮЗ АРХИТЕКТОРОВ
В Г О СТЯ X У МЖК

В конце мая на базе 
Свердловского МЖК со
стоялось расширенное за
седание комиссии по архи
тектуре жилой среды уп
равления Союза архитек
торов СССР и Свердлов
ской организации Союза 
архитекторов РСФСР. На 
обсуждение были вынесе
ны вопросы проектирова

ния молодежных жилых 
комплексов.

В работе комиссии уча
ствовали секретари обла
стных и городских коми
тетов комсомола ряда го
родов страны, представи
тели МЖК из Калинин
града, Фрязино, Казани, 
Севастополя, Тюмени и 
Новосибирска, сотрудники

КМСО-14. Штаб стройки, 
бойцов отряда ждут новые 
трудности. Камневидная от
делка фасада, декоратив
ные элементы в фойе, ка
бинетах и плавательном 
бассейне — со многим ре
бята столкнутся впервые. 
Но можно быть уверен
ным — справятся. Очеред
ной объект МЖК будет 
сдан, как решили молодые 
строители, к Дню рожде
ния комсомола.

Детскую поликлинику на
150 посещений, оснащен-

ную новейшим медицин
ским оборудованием и пла
вательным бассейном, с не
терпением ждут не только 
в МЖК. Ждут ее и малень
кие жители микрорайона 
«Комсомольский», и их ро
дители, ведь в этом боль
шом жилом массиве рабо
тает пока только одна дет
ская поликлиника.

«Объектам МЖК — ком
сомольскую гарантию!» — 
под таким девизом трудят
ся сегодня бойцы строи
тельных отрядов. Это не

просто красивый лозунг. За 
ним стоит большая органи- 
зационнная и подготови
тельная работа, четкий 
анализ и повседневный 
контроль за ходом строи
тельства и что самое глав
ное — энтузиазм и творче
ство молодых.

Т. СУББОТИНА.

НА СНИМКЕ: общий вид 
детской поликлиники; боец 
КМСО-13, победитель со
циалистического соревнова
ния Владимир Шестоперов.

Московского института 
«ЦНИИПжилище».

Заседание открыл пер
вый секретарь Свердлов
ского горкома ВЛКСМ 
М. Матвеев. От имени 
свердловчан он попривет
ствовал гостей города. О 
молодежном жилом комп
лексе рассказали члены 
оргкомитета. С историей 
создания МЖК гостей по
знакомил председатель 
оргкомитета Е. Королев; 
с задачами, путями и ито
гами реализации социаль
ной программы—зам. пред
седателя по идеологии 
Г. Карелова. Президент

клубов МЖК Ю. Ануфри
ев поделился опытом орга
низации клубной работы.

На заседании выступи
ли также руководитель 
технического отдела С. 
Лыжин, зам. председа
теля совета МЖК Л. Тро
шина, о роли МЖК в ор
ганизации жизнедеятель
ности микрорайона «Ком
сомольский- 1» рассказал 
В. Манов. С большим ин
тересом выслушали участ
ники заседания выступле
ние старшего архитектора 
«Свердловскгражданп р о- 
екта» С. Ермолаева о со
циально - педагогическом

комплексе и общественно
торговом центре в МЖК.

Об опыте своей работы, 
проблемах и поисках рас
сказали представители Ка
лининградского, Казан
ского и других молодеж
ных жилых комплексов 
страны.

В результате работы за
седания были выработаны 
рекомендации, в которых 
одобрена практика созда
ния МЖК.

А. АБРОСЬКИН, 
член пресс- 

центра МЖК.

ВЕСТИ
ИЗ ОТРЯДОВ

Сегодня жизнь каждого 
кандидата, каждого бойца 
МЖК заполнена до пре
дела. Все без исключе
ния эмжековцы занимают
ся общественной работой, 
но не менее важны и их 
производственные делй.

Вот небольшая хрони
ка деятельности наших от
рядов в эти июньские дни. 
Хорошо, трудятся бойцы 
КМСО-11 в цехах завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Не случайно боец 
этого отряда А. Шумков 
признан победителем со
циалистического соревно
вания за май.

Бойцы КМСО-12 с эн
тузиазмом работают на 
благоустройстве террито
рии МЖК. Лучшими 
здесь стали В. Ефимов, 
Н. Манушкин и Л. Мятин.

Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, объекты 
СУ-29 и СУ-13, музей ис
тории комсомолии Ура
ла, — вот те стройки, где 
сейчас трудятся бойцы 
КМСО-14.

В эти дни бойцы 
КМСО-15 работают на 
благоустройстве объектов 
СУ-29 ДСК.

Кроме того, бойцы об
щественного призыва из 
СУ-20 закончили нулевой 
цикл дома № 5 МЖК. 
Продолжаются буро
взрывные работы на строи
тельстве гаражного коопе
ратива МЖК.

Коллектив мехотряда 
№ 2 подготовил к монта
жу котлован дома № 2 
МЖК. Лучшим в этом от
ряде признан С. Семенов.

А. ОШКУКОВ, 
руководитель 
пресс-группы 
МЖК ДСК.

СОРЕВНУЮТСЯ
КАМЕНЩИКИ

В прошедшую субботу 
на строительной площад
ке детской поликлиники 
состоялся конкурс профес
сионального мастерства 
каменщиков. Отличные 
результаты показали бой
цы комсомольско-моло
дежных отрядов. В сред
нем выработка всех участ
ников составила 1,5 нор
мы. А победители в сорев
новании выполнили по 2 
нормы. Первое место жю
ри присудило звену из 
КМСО-12 в составе Ю. Ва
сильева и А. Паркулаба, 
второе место заняли бой
цы КМСО-13 А. Сафро
нов и И. Ватагин, тре
тье — А. Петров и В. Ва
сильев, < бойцы КМСО-13.

Двадцать кубометров 
кладки — ровно настоль
ко выросла детская поли
клиника за 4 часа конкур
са. Победителям вручены 
значки ЦК ВЛКСМ «Ма
стер-умелец», Почетные 
грамоты и памятные по
дарки.
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Отчизны верным сыном будь! —......

ТОГДА-ФРОНТОВИКИ, СЕЙЧАС—СТРОИТЕЛИ

Вероломно напав 22 
июня 1941 года на Совет
ский Союз, гитлеровцы 
1расоч1ИтыБали молниенос
но разгромить Красную 
Армию и в течение не
скольких недель порабо
тить советский народ.

Но с первых же пригра
ничных . боев благодаря 
мужеству и героизму со
ветских воинов, немецко- 

фашистские войска стали 
нести огромные потери, а 
темпы наступательных 
действий постоянно сры
ваться. После тяжелых 
боев в районе Смоленска 
войска захватчиков вы
нуждены были на полтора 
месяца прекратить на
ступление, в битве под 
Москвой — впервые от
ступать, а победа наших 

войск под Сталинградом 
положила начало корен
ному перелому в ходе 
войны.

Существенный вклад в 
победный исход битв и 
боевых операций совет
ских войск вносили ро
дившиеся в самом начале 
войны гвардейские мино
метные части. Мощными 
залпами легендарных «ка
тюш» и тяжелых реактив
ных снарядов «ванюш» 
взламывали они укрепле
ния противника, громили 
их боевую технику и жи- 
в.ую силу, прокладывая 
путь нашим танкам и пе
хоте.

И если в июле 1941 го
да под Оршей фашистов 
громила одна батарея ка
питана И. А. Флерова, под 
Ельней — три батареи, то 
в декабре 1941-го на 
фронтах действовало 38 
Отдельных гвардейских 
минометных дивизионов, 
в Сталинградской битве — 
115, а .в заключительной 
Берлинской наступатель

ной операции их было 
более 500.

Личный состав этих 
прославленных частей под
бирался из комсомольцев- 
добровольцев. В числе та
ких добровольцев немало 
свердловчан, ® послевоен
ное время занявшихся со
зидательным трудом стро
ителя.

Командиром отделения 
разведки 52-го Отдельного 
гвардейского миномет
ного дивизиона («катюш») 
прошел с боями от Киева 
до Берлина и Праги гвар
дии младший лейтенант 
Валерий Наумович Водо
нос, окончивший после 
войны УПИ имени Кирова 
и возглавляющий ныне 
управление «Спецстрой» 
треста «Уралмедьстрой». 
Орденами Красной Звезды 
и Славы III степени, бое
выми медалями «За отва
гу», «За взятие Берлина», 
«За освобождение Праги» 
отмечены ратные подвиги 
этого ветерана-гвардейца, 

комсорга дивизиона, ныне 
коммуниста, принимающе
го активное участие в >во- 
еннонпатриотическом вос
питании молодежи, за что 
награжден юбилейной ме
далью «XXV лет Совет
ского комитета ветеранов 
войны» и многими благо
дарностями.

Активистом героико-пат
риотической работы яв
ляется и главный инженер 
треста «Уралавтострой» 
Анатолий Дмитриевич Вы- 
волокин, бывший в войну 
командиром боевой уста
новки 89то гвардейского 
минометного полка.

Глубоко символично, 
что оба гвардейца в годы 
Великой Отечественной 
войны, мощным огнем «ка
тюш» разрушавшие обо
ронительные сооружения 
противника, а в уличных 
боях и здания, в которых 
пытались укрыться гитле
ровцы, после Победы ста
ли представителями одной 
из самых гуманных и нуж
ных человечеству профес
сий — стали строителя
ми. Гвардейцы по-иреж-! 
нему на передовой линии 
укрепления экономическо
го и оборонного могущест
ва нашей Родины.

В. ПАНФИЛОВ, 
председатель 

совета ветеранов 
гвардейских 
минометных 

частей.

На фоторепродукциях: 
«катюши» и тяжелые ре
активные снаряды «ваню- 
ши» во время уличных 
боев в Берлинской опера
ции.

* Молодежи — среднее образование

ЗАИНТЕРЕСОВАНЫ ВСЕ!

В нынешнем году ис
полнится 40 лет со вре
мени принятия Советом) 
Народных Комиссаров 
СССР постановления об 
организации в городах и 
рабочих поселках школ 
для обучения подростков, 
работающих на предприя
тиях и желающих без от
рыва от производства про
должать свое образование. 
Благодаря постоянной за
боте Коммунистической 
партии и Советского пра
вительства стало возмож
но создание современной 
системы общего образов 
вания молодых тружени
ков.

Школы рабочей и сель
ской молодежи открыли 
миллионам людей дорогу 
к знаниям, создали проч
ную основу для их даль
нейшего политического, 
образовательного и про
фессионального роста.

Коллектив нашей вечер
ней школы № 5 вносит 
немалый вклад в осущест
вление среднего всеобуча 
работающей молодежи. 
Только за последние пять 
лет получили аттестаты о 
среднем образовании 158 
рабочих ДСК. Некоторые 
из закончивших школу 
учатся в техникумах и ин
ститутах. Например, Га
лина Шабанова (СУ-7) и 
Людмила Дулова (СУ-13). 
В этом году 30 рабочих- 
строителей закончили 
среднюю школу, 9 их них 
получили аттестаты с хо
рошими отметками. За три 
года обучения в школе 
проявили огромное трудо
любие, настойчивость, за
тратили много сил и энер
гии Вера Сибирякова 
(СУ-15), Люба Власенко 
(СУ-1), Фая Журавлева 
(СУ-13). Им не стыдно у 
отчитаться перед члена
ми своих бригад.

Наша школа распола
гает достаточно крепкой 

учебно - материальной ба
зой, высококвалифици
рованными педагогически
ми кадрами. Используют
ся различные режимы за
нятий: вечерние классы, 
классы с льготным днем, 
сессионные заочные клас
сы. Созданы все условия 
для осуществления сред
него всеобуча. В ответст
венной и многогранной ра
боте по обучению и воспи
танию молодых тружени
ков педагогический кол
лектив нашей школы опи
рается на прочный союз 
с трудовыми коллектива
ми, партийными, комсо- 
даольскими и профсоюз
ными организациями ДСК, 
строительных управлений.

|Но по строительным 
управлениям имеется еще 
немалый контингент моло
дых рабочих, бригадиров 
без среднего образования. 
Думается, что вклад пар
тийных, комсомольских и 
профсоюзных организаций 
строительных управлений 
в решении вопроса о сред
нем всеобуче должен быть 
более значительным, а уча
стие их более активным 
и конкретным. Наших 
учащихся побуждает про
должить учебу собствен
ное желание, стремление 
к личному духовному ро
сту. Но это .решение у них 
сформировалось не сра
зу, а в процессе учебы. 
Очень важно поэтому мо
лодых людей убедить в 
необходимости учиться и 
получить среднее образо
вание. А убеждать долж
ны не только учителя и 
классные руководители. 
В этом должны быть за
интересованы и админи
страция предприятий, и 
йЦе общественные орга
низации.

В. КАДОЧНИКОВА, 
директор вечерней 

школы № 5.

ЛП МАЯ наша 
/Лстрана отмечала

День погранич
ника. А на следующий 
день в молодежном 
жилом комплексе про
шла увлекательная во
енно-спортивная игра 
«Граница на замке», 
в которой приняли уча
стие 160 детей в во
зрасте от 5 до 16 лет. 
Можно с уверенно
стью сказать — с та
ким размахом в МЖК 
не проводился ни один 
детский праздник. 
Кроме маленьких жи
телей комплекса в иг
ре приняли активное 
участие дети микро
района «Комсомоль
ский». Идея провести 
эту игру родилась в 
городском комсомоль
ском штабе, который 
взял шефство над мик
рорайоном «Комсо
мольский». Подготовка 
к ней началась задол-

«ГРАНИЦА
го до Дня погранични
ка. Были оформлены 
боевые заставы, коман
диры застав проводили 
учения и смотры сво
их сил. Над каждой из 
трех застав шефство
вали папы-погранични
ки. 22 мая прошел 
смотр боевых застав. 
Штаб проведения опе
рации строго оценивал 
программу, куда вхо
дили строевой смотр, 
военизированная эста
фета и смотр художе
ственной самодеятель
ности. Все три заста
вы — «Тревожная», 
«Зарница» и «Грена
да» порадовали судей.

И вот 29 мая с ут
ра под торжественный 
барабанный бой за
ставы вышли на бое
вую позицию — в 
Шарташский лесопарк.

ПРАЗДНИК БОЛЬШОГО ДВОРА
Для МЖК стало уже тра

дицией большие праздни
ки встречать всем домом, 
всем комплексом.

Вот и 28 мая никто не 
мог оставаться равнодуш
ным. все жители вышли во 
двор. Впервые в МЖК про
водился «праздник двора». 
В этом празднике, посвя
щенном Дню защиты де
тей, приняли участие и

НОВЫЕ ПОБЕДЫ ЛЕГКОАТЛЕТОВ

11 — 12 июня на 
Центральном стадионе 
проходили соревнова
ния по легкой атлети
ке на первенство объе
диненного коллектива

НА ЗАМКЕ»
Увлекательный, насы
щенный приключени
ями праздник продол
жался весь день — с 
10 утра до 5 вечера. 
Всем нашлось серьез
ное, ответственное де
ло, даже малышам, 
а их в игре приняло 
участие более 50 чело
век. Из них были 
сформированы медсан
бат, авторота (с ма
шинками), рота связи, 
отвечающая за достав
ку документов и комен
дантский взвод, где ма
лышам досталось ответ
ственнейшее поруче
ние — дежурство у 
флага заставы. И ни 
один из них не поки
нул своего поста, зор
ко охранял флаг от 
нарушителей. В распо
ряжении застав были 
настоящая рация, би

взрослые, и дети. Целыми 
семьями участвовали чле
ны МЖК в соревновании 
«Мама, папа и я — спор
тивная семья».

А в субботу вечером 
продолжался праздник для 
взрослых. В смотре само
деятельности участвовали 
жители всех корпусов 
МЖК: домов 1А, 1Б, 43. По

праву первое место завое
вал коллектив дома 43. 
Большое удовольствие по
лучили зрители и от викто
рины капитанов команд 
корпусов. Несмотря на 
прохладную погоду, до 
глубокой ночи, прямо во 
дворе была организована 
дискотека. Здесь же клуб 
«СКИФ» показывал филь
мы о МЖК и мультфильмы.

физкультуры «Строи
тель» Главсредурал- 
строя.

Среди женщин хо
рошее время показала 
Ф. Копылова, инструк
тор физкультуры СУ-1, 
занявшая II место на 
дистанции 1500 метров 
и 800 метров. У муж
чин на дистанции 1500 
победителем стал 
В. Вислоушкин из це
ха № 2 завода ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола, а в беге на 800

метров он пришел вто
рым.

Хорошо выступил 
на дистанции 1500 
метров представитель 
СУ-27 В. Русяев, за
нявший призовое тре
тье место.

Лидером дистанций 
100 и 200 метров стал 
старший инструктор 
физкультуры В. Му- 
сальников.

Особый интерес зри
телей вызвала муж
ская эстафета. В упор-

По месту жительства
нокли, даже кормить 
ребят приехала насто
ящая полевая кухня. 
На каждой заставе 
вместе с ребятами не
сли службу служебно
розыскные собаки. До
мой ребята пришли 
довольные и усталые. 
И, наверное, общее 
мнение всех выразил 
один из мальчиков, 

ответив, на вопрос ма
мы: «Понравилась ли 
тебе игра?» — «Ну, 
что ты, мама, как же 

она могла не понра
виться! Это было так 
здорово и так всерь
ез!».

Огромное спасибо 
педагогам - организато
рам, родителям, сове
ту МЖК, нашим ше
фам из воинского под
разделения за отлич
ный детский праздник!

Пресс-центр МЖК.

Присутствовавшие на 
празднике гости, участники 
совещания Союза архитек
торов, позавидовали духу 
дружбы и товарищества в 
коллективе МЖК, пожела
ли дальнейших успехов 
Свердловскому МЖК.

Праздник надолго запом
нился всем участникам — 
взрослым и особенно де
тям. И станет еще одной 
доброй традицией в жизни 
МЖК.

ной борьбе спортсме
ны ДСК — В. Висло
ушкин, А. Мусальни- 
ков, А. Шестовских и 
В. Пенкин обошли со
перников и финиширо
вали первыми.

По итогам двухднев
ных состязаний коман
да легкоатлетов домо
строительного комби
ната заняла 2 место, 
немного уступив свое
му основному сопер
нику — команде 
«Свердло в с к п р о м- 

строя».
П. ФОНАРЕВ, 

наш нешт. корр.
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